



掛合中だより

令和6年度 12月号
雲南市立掛合中学校
2024. 12. 20 発行
文責 難波 順子



学校教育目標

ふるさとを愛し 自他を大切にしながら たくましく未来を切り拓く生徒の育成

<https://shimane-school.net/unnan/kakeya-chu/>

今年も素敵な作品が生まれました。 ～天根杯 川柳紹介～

本校卒業生で、川柳作家としてご活躍の天根夢草さんにちなみ、生徒たちは毎年国語の時間に川柳を詠み、天根さんに優秀作品を選出していただいています。短い言葉の中に生徒たちの感性や掛合の美しい情景が表れています。

○最優秀賞

おまつりでどンドン響く太鼓の音
夏の夜 やじゅうが出るぞ気をつけろ
田んぼ道 夕日に映える赤とんぼ

外見ると赤黄色 思わず笑みがこぼれるね
動物たち 今夜も宴 耳すます
見わたすとあたり一面 緑の海

○優秀賞

中学生 大人に近づく反抗期
掛合町 まるで自然のたからばこ
冬の夜 きれいに見える星と月
人と人の笑顔みちるは 夏の空
人々の優しさあふれる掛合町
掛合町 田舎のいいとこ溢れてる

○その他の作品(難波 選)

家のそば 熊と取りあい栗の山
体育祭 キレッキレダンスで大笑い
桜咲き 新しい芽吹き 田舎の春
緑良き 山道自転車 筋肉痛

夏の夜 太鼓の音がなりびびく
朝の道 秋の空気が少し寒い
森囲まれ いきもの歌うオーケストラ
故郷や 酒に酔うようひたつてく



文化祭・ステージ発表

11月29日(金)に荒天のため延期した文化祭のステージ発表を行いました。少ない練習時間でしたが、思いの伝わる素晴らしい発表でした。多くの地域保護者の皆様にもご多用の中、都合をつけていただき、大変ありがとうございました。

【3年生の感想】

今のメンバーでできる文化祭もこれが最後で、とても寂しい気持ちもありましたが、全員で協力して良い文化祭にでき、良かったです。合唱も今まで練習してきたことを生かし切ることができ、今までで一番心に残る思い出の文化祭になりました。



赤い羽根共同募金

生活環境委員会で赤い羽根共同募金を呼びかけ、4,969円の募金が集まりました。



ご協力をいただきありがとうございます。ありがとうございました。

県大会最優秀賞おめでとう！今年も全国大会へ！！

今年も掛合太鼓ジュニアとして、コンクールに向け、地域の方にご指導をいただきながら、練習を重ねてきました。当日は、聴く人を魅了する見事な演奏を披露しました。メンバーが毎年変わる中での不動の1位に、脈々と続く地域の伝統・力強さを感じました。

全国大会は3月23日(日)大分県で開催されます。引き続き皆様の応援をどうぞよろしくお願い致します。



立会演説会・生徒会選挙



11月29日(金) 生徒会長の立会演説会と信任投票が行われました。校長の話として、学校をより良くしようと一人でも立候補者してくれた勇気を讃えるとともに、早い人は3年後には国政選挙等の投票が行えることから、練習の意味も込め、演説をよく聞いて判断してほしい、ということをお話しました。厳粛な空気の中で、選挙が行われ、その結果、多くの信任票を得て2年生の生徒が会長として選ばれました。

選挙管理委員の皆さんも選挙告示から開票まで、てきぱきと責任をもって取り組んでくれました。



生徒総会

12月13日(金) 生徒総会を行いました。生徒会スローガンである「『輪』感性の輪・尊重の輪・創造の輪」を掲げ、1年間生徒同士の交流を深め、より良い学校を目指して常時活動や体育祭・文化祭などの行事を行ってきました。



これで引退となる3年生は、組織改編や人数減による苦勞や協力への感謝、達成感などを活動報告や振り返りの中で述べていました。3年生の姿を見て、下級生もまた後に続いてくれるものと思います。



大きな舞台への挑戦！12月8日(日)

「しおかぜ駅伝」

「雲南三吉掛チーム」として本校から2年2名が4走5走のたすきをつなぎ、34チーム中、見事9位の入賞に貢献しました。二人は、柔道部に所属しながらジュニア太鼓にも参加しており、その挑戦・意欲を大いに讃えたいと思います。



「ロボットコンテスト中四国大会」

島根県大会を突破し、制御部門で3年生2名、2年生1名が出場しました。入賞は逃しましたが、並みいる県外の強者達と競ったり、見たかったことは、貴重な体験であったと思います。



「聞き合う・話し合う」人権集会

12月5日(木) 生徒会による人権集会を行いました。昨年と同じく、生徒の学校生活アンケートをもとに、良かった点や課題となった点を共有し、課題については班ごとに話し合い、その内容をタブレットを使いながら更に全体で共有しました。対話により、上級生が下級生にアドバイスしたり、逆に下級生の意見から上級生に新たな気づきが生まれたりしていました。

【話し合い例】「自分や他人の人権が侵害されたときに、どのような行動をすればわからない」その原因と解決方法

互いの意見を尊重し、自他を大切にできる掛中生であってほしいと思います。



「学校環境緑化モデル事業」を行っています

木の老木化や徒長により荒れた景観を整え、竹下 登元首相ゆかりの桜の木を守るため、国土緑化推進機構によるローソン「緑の募金」事業の助成を受け、校庭フェンス沿いの整備をしています。

12月3日(火)には、飯石森林組合の方に大きな樺の木を伐採していただきました。この機会に生徒に林業や木に興味をもってもらうと、木の高さの計測や、チェーンソー体験もさせていただきました。



2月21日(金)には、桜の植樹と事業完成式典を予定しています。



【お知らせ】リサイクルボックス移動します

学校に隣接している公共施設の解体撤去工事が始まるため、アルミ缶やペットボトルのリサイクルボックスを通路向かい側(予定)に移動します。

今年度は、12月現在で45,410円の収益があり、学校の活動に有益に使わせていただいています。引き続き皆様のご協力をお願いいたします。

2学期もお世話になりました

長い2学期でしたが、多くの充実した行事や学習活動によりあつという間に過ぎたように思います。

今学期も様々なところで地域・保護者の皆様にお世話になりました。おかげさまで生徒たちの活躍や成長をいたるところで見ることができました。

令和6年もあと少しとなりました。

皆様どうぞ良いお年を迎えられますようお祈り申し上げます。



冬 休 日

